

HISTORIA Y CULTURA DE COLOMBIA

EL CARNAVAL DE BARRANQUILLA

OBJETIVOS: favorecer el conocimiento de la historia y la cultura de Colombia a través del Carnaval de Barranquilla.

DESTINATARIO: todos los alumnos.

CURSOS: todos los cursos de Educación Primaria.



INTRODUCCIÓN AL CARNAVAL DE BARRANQUILLA



El Carnaval de Barranquilla es una festividad que se celebra cuatro días antes del Miércoles de Ceniza en la ciudad de Barranquilla. Forma parte de la cultura y de la identidad del pueblo colombiano, pues es una celebración con origen en la cultura de los habitantes indígenas, de los colonos europeos y de los esclavos africanos.

Es, además, Obra Maestra del Patrimonio Oral e Intangible de la Humanidad, por lo que se trata de una festividad a nivel mundial. En ella, se muestra la riqueza cultural de Colombia a través de la música, la danza, la gastronomía y otras actividades que se llevan a cabo durante su celebración.

El maestro puede acercar al alumnado una festividad como el Carnaval de Barranquilla haciéndole experimentar el espíritu alegre y colorido que se siente en la propia Colombia. El estudiante colombiano será protagonista en estas actividades, pues podrá contar sus experiencias y ayudar al alumnado a buscar información. Además, el estudiante podrá preguntar a su familia sobre su perspectiva sobre esta festividad y cómo se vive en su país tanto en los días previos como durante su celebración.

ANUNCIAMOS EL CARNAVAL DE BARRANQUILLA



El profesor podrá pedir a los estudiantes que se distribuyan en grupos de cuatro o cinco alumnos para crear su anuncio sobre el Carnaval de Barranquilla. Para crearlo, deberán buscar información y responder a las siguientes preguntas: *¿en qué parte de Colombia está Barranquilla? ¿Qué día se celebra el carnaval? ¿Qué actividades se realizan? ¿Qué música se escucha? ¿Qué danzas se bailan? ¿De qué nos vamos a disfrazar?* A continuación, facilitamos el enlace a un vídeo que podrían visualizar los estudiantes y mostramos un ejemplo de cómo podría quedar el cartel del anuncio.

Enlace al vídeo:

https://www.youtube.com/watch?v=AICj_pOfuKQ

PINTAMOS MÁSCARAS



Una vez que los estudiantes hayan escrito el anuncio, podrán pintar máscaras y decorar la clase con elementos del carnaval. De esta manera, celebrarán su propia fiesta del Carnaval de Barranquilla.

